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Рассмотрели поправки в региональное и федеральное законодательство  

                    Калининградская областная Дума 12.08.2019 

 

        В комитете по сельскому хозяйству, землепользованию, природным 

ресурсам и охране окружающей среды рассмотрели поправки в областной 

закон о наделении органов местного самоуправления муниципальных 

образований Калининградской области отдельными государственными 

полномочиями Калининградской области по поддержке сельского хозяйства. 

Законопроект уточняет перечень направлений государственной поддержки 

сельского хозяйства в рамках отдельных государственных полномочий по 

поддержке сельского хозяйства, переданных органам местного 

самоуправления муниципальных образований Калининградской области в 

целях предоставления субсидии юридическим и физическим лицам из 

средств областного бюджета, в том числе полученных из федерального 

бюджета.  

         Также в ходе заседания депутатами были одобрены поправки в статью 6 

Федерального закона «Об обороте земель сельскохозяйственного 

назначения», которые планируется направить в Совет Законодателей при 

Федеральном Собрании РФ. Они дают право контролирующим органам, в 

случае обнаружения нарушений в использовании земель сельхозназначения, 

выйти на данные земли с проверкой и зафиксировать факт нарушения для 

последующего изъятия данных земель. В частности к таким нарушениям 

относятся незаконная добыча полезных ископаемых (в том числе песка, 

янтаря), незаконное строительство на землях сельскохозяйственного 

назначения. Данная норма предлагается для того, чтобы более оперативно 

осуществлять государственный контроль за плодородными землями. 

Депутаты комитета проголосовали за принятие данных законодательных 

инициатив. 

 

Развитие фермерства решает задачу сохранения села    

                   Государственный Совет Республики Татарстан 12.08.2019 

 

        В августе в районах традиционно проходят встречи руководства РТ с 

фермерами. Председатель Государственного Совета Фарид Мухаметшин 

подчеркнул, что данный формат общения позволяет обменяться опытом и 

познакомиться с передовыми хозяйствами и частными подворьями 

республики. Сегодня частные подворья и фермеры производят более 

половины (54%) общего объема сельхозпродукции.    



         Ежегодно на поддержку малых форм направляется более 2 млрд. рублей 

из федерального и республиканского бюджета, в том числе почти 1,4 млрд. 

рублей составляет грантовая поддержка и 566 млн. рублей разные субсидии 

ЛПХ. В прошлом году поддержка выросла более чем на полмиллиарда 

рублей. Численность поголовья у фермеров по всем видам скота выросла 

вдвое, птицы - почти втрое. В этом году денежная выручка от реализации 

продукции животноводства выросла почти на 30%. 

        Определяющим фактором развития личных хозяйств являются 

приемлемые закупочные цены на сельхозпродукцию. Например, в Балтасях 

от населения ежедневно принимают 40 тонн молока, 99% принимается 

высшим сортом, по цене 20 руб./кг. Другой инструмент для сохранения 

живности на подворье – арендная плата за паевые земли (750 руб/га).  

Перспективно развитие кооперативного движения. По федеральной 

программе гранты уже получили 4 кооператива, сегодня заканчивается прием 

заявок по 2 этапу конкурса. Второй год работает республиканская программа 

поддержки начинающих кооперативов, запущен новый проект "Агростартап" 

национального проекта по грантовой поддержке начинающих фермеров. Он 

также увязан с развитием сельхозкооперации. 

 

Участились случаи незаконной продажи алкоголя   

                    Дума Астраханской области 12.08.2019 

 

        За первое полугодие 2019 года почти в два раза возросло количество 

нарушений, связанных с реализацией алкогольной продукции в ночное время 

суток. Эта информация была озвучена на заседании комиссии по 

противодействию незаконному обороту промышленной продукции в 

Астраханской области. 

         Были  озвучены итоги работы по противодействию незаконному 

обороту промышленной продукции на территории региона за первое 

полугодие. Сумма ущерба, нанесенного областной экономике за это время, 

составила более 50 млн рублей – на 2 млн меньше, чем за аналогичный 

период прошлого года. Самые проблемные направления остались неизменны: 

пищевая и легкая промышленность. За 6 месяцев 2019 года изъято свыше 48 

тонн незаконно добытых водных биоресурсов, около 49 тысяч литров 

спиртосодержащей продукции и более 3,5 тысяч единиц легкой 

промышленности. Отмечено, что ущерб от нелегального оборота 

алкогольной и спиртосодержащей продукции значительно сократился. 

Вместе с тем, почти в два раза возросло количество нарушений, связанных с 

незаконной продажей товаров, свободная реализация которых запрещена или 

ограничена. И это касается, по большей части, продажи алкогольной 

продукции в ночное время. 

        Наибольшее количество протоколов об административных 

правонарушениях составлено по факту незаконного вылова водных 

биоресурсов. А вот уголовной ответственностью чаще всего каралось 

производство, хранение, перевозка продукции, не отвечающей требованиям 



безопасности. И снова речь идет о спиртосодержащей продукции, на этот раз 

– опасной для здоровья, фальсифицированной. Кстати, возросло и 

количество нарушений, связанных со сбытом поддельных акцизных марок. 

 

Вступил в силу закон, пресекающий спекуляции на рынке льготного 

жилья   

                   Государственное Собрание Республики Башкортостан 13.08.2019 

 

        Вступил в силу закон «О внесении изменения в статью 20.1 Закона 

Республики Башкортостан «О регулировании жилищных отношений в 

Республике Башкортостан», нацеленный на пресечение возможных 

спекуляций на рынке льготного жилья.  

       – В республике с 2014 года действует программа 

«Жилстройсбережения», – прокомментировал Председатель 

Государственного Собрания – Курултая Республики Башкортостан 

Константин Толкачев. – Она предполагает, что человек вначале осуществляет 

накопления в течение 3–6 лет, на которые ему начисляется субсидия из 

республиканского бюджета, а после этого получает жилищный кредит по 

льготной ставке и приобретает жилье по специальной цене. На практике же 

имеют место случаи, когда отдельные граждане намеренно вступают в 

данную программу и, не осуществив накопления во вкладе, сразу 

приобретают жилье по льготной стоимости, как правило, с целью его 

перепродажи.  

         Принятый закон сделает невозможными такие действия и оптимизирует 

порядок реализации жилья некоммерческими организациями, созданными 

Республикой Башкортостан для строительства льготного жилья.  

       – Приобрести такое жилье теперь можно, только выполнив все условия 

программы «Жилстройсбережения». Закон обеспечивает сохранность в 

республике базовых принципов сберегательно-ипотечных механизмов, 

исключает возможность покупки льготного жилья в целях перепродажи, – 

отметил Константин Толкачев.  

 

 

Покупатель должен знать, какой товар он приобретает  

                    Законодательное Собрание Калужской  области 13.08.2019 

 

         В рамках проекта «Народный контроль» объединенная депутатская 

комиссия провела мониторинг молочной продукции, реализуемой в торговых 

сетях. Согласно новым правилам торговли, вступившим в силу с 1 июля 

текущего года, молоко и молочные продукты без содержания заменителей 

молочного жира должны стоять на прилавках отдельно от продукции с 

заменителями. Также они должны сопровождаться информационной 

надписью «Продукты без заменителя молочного жира», чтобы покупатель 

мог четко понимать, какой товар он приобретает. 



         Члены комиссии проверили выполнение требований закона сразу в трёх 

крупных сетевых торговых предприятиях города. Ни в одном из них не 

оказалось соответствующих информационных стендов. Кроме того, как 

показала проверка, во всех магазинах оба вида продукции были не только не 

разделены заметной для покупателя перегородкой, но и не размещены на 

отдельных полках, из-за чего покупатель заведомо вводился в заблуждение.   

Во всех магазинах менеджерам были сделаны соответствующие замечания. 

    Кроме того, комиссия обращала внимание сотрудников торговых 

предприятий на нарушение условий хранения, упаковки и сроков годности и 

реализации продуктов питания, в особенности овощей и фруктов, а также 

детского питания и конфет. 

         Были выявлены и случаи продажи фальсифицированной продукции, и в 

первую очередь сыров, предоставить надлежащие документы на которые 

продавцы затруднились. 

        

Выплаты ветеранам шахтерского труда увеличились   

                   Совет  народных депутатов Кемеровской области 13.08.2019 

 

         Почти 28 тысяч кузбасских шахтеров-ветеранов получают ежемесячную 

доплату к пенсии. С 1 августа прибавка выросла, ее средний размер 

составляет 4 000 рублей. Сумма пересматривается каждые три месяца: с 1 

февраля, с 1 мая, с 1 августа, с 1 ноября, для каждого получателя она 

устанавливается индивидуально.  

       В комитете по вопросам здравоохранения и социальной защиты 

населения областного Совета разъяснили: размер доплаты определяется 

расчетным путем по специальной формуле и зависит от нескольких факторов 

– среднемесячного заработка работника за последние 24 месяца работы либо 

за любые 60 месяцев подряд такой работы; стажа; а также от суммы взносов, 

поступивших в бюджет ПФР от организаций угольной промышленности. 

         Для установления доплаты подземный стаж должен составлять не менее 

25 лет по профессиям, предусмотренным в Списке работ и профессий, 

дающих право на пенсию за выслугу лет (постановление Совета Министров 

РСФСР от 13 сентября 1991 года № 481), а для работников ведущих 

профессий (горнорабочих очистного забоя, проходчиков, забойщиков на 

отбойных молотках, машинистов горных выемочных машин) — не менее 20 

лет. 

 

Внесен законопроект о полномочиях Санкт-Петербурга в сфере 

увековечения памяти погибших защитников Отечества 

                    Законодательное Собрание Санкт-Петербурга 13.08.2019 

 

         В Законодательное Собрание Санкт-Петербурга поступил проект Закона 

«О мерах по реализации Закона Российской Федерации «Об увековечении 

памяти погибших при защите Отечества» и внесении изменений в Закон 

Санкт-Петербурга «О погребении и похоронном деле в Санкт-Петербурге» и 
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Закон Санкт-Петербурга «Об организации местного самоуправления в Санкт-

Петербурге».  

        Законопроект предлагает наделить Правительство города новыми 

полномочиями, предусмотренными Федеральным законом «Об увековечении 

памяти погибших при защите Отечества». Среди них – государственный учет 

воинских захоронений, принятие решений о перезахоронении останков 

погибших, захоронение останков, обнаруженных в ходе поисковых работ, 

определение порядка проведения поисковых работ на территории города и 

другие. Также Правительство будет наделено полномочиями по содержанию 

и благоустройству воинских захоронений и мемориалов, обеспечению их 

сохранности и их восстановлению, кроме тех объектов, которые находятся в 

ведении внутригородских муниципальных образований Санкт-Петербурга – 

городов и поселков. 

        Комментарий  Председателя Законодательного Собрания Санкт-

Петербурга Вячеслава Макарова: "Принятие законопроекта станет важным, 

но далеко не последним шагом в деле законодательного обеспечения 

увековечения памяти погибших. Напомню, что наш парламент в тесном 

взаимодействии с представителями поисковых отрядов подготовил 

законодательную инициативу о принятии Федерального закона «О внесении 

изменений в Закон Российской Федерации «Об увековечении 

памяти погибших при защите Отечества».  В случае принятия Закон 

позволит регионам не просто выполнять требования федерального 

законодательства, но и осуществлять собственное правовое регулирование в 

сфере обеспечения сохранности воинских захоронений и непогребенных 

останков защитников Отечества".  

 

Рассматриваются предложения по изменению порядка начисления 

компенсации за оплату капремонта    

                    Саратовская областная Дума 14.08.2019 

 

       Под председательством Леонида Писного в региональном парламенте 

состоялось заседание рабочей группы двух комитетов облдумы — 

по вопросам жилищной, строительной и коммунальной политики и по 

социальной политике. На нем присутствовала  член Совета Федерации 

Федерального Собрания РФ от Саратовской области Людмила Бокова. 

         Обсуждались предложения сенатора, связанные с усовершенствованием 

механизма возмещения расходов по оплате взносов на капитальный ремонт 

многоквартирных домов некоторым категориям граждан. Речь идет 

об одиноко проживающих неработающих собственниках жилых помещений, 

достигших возраста 70-80 лет, а также лицах этого возраста, проживающих 

в семье, состоящей только из неработающих пенсионеров и (или) инвалидов I 

и II групп. 

        Поскольку применение натуральных льгот для этих лиц 

по действующему законодательству невозможно, Правительство области 

проанализирует свои нормативные документы на предмет целесообразности 
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предоставления гражданами платежных документов лично. Министерство 

социального развития продолжит разъяснительную работу среди данной 

категории граждан. 

        Кроме того, прорабатывается вопрос технической возможности 

перечисления денежных средств на персонифицированные счета 

собственников жилья с момента возникновения обязательств, а не по факту 

оплаты взносов за капремонт. 

        Работа по данной теме будет продолжена. 

 

Работа над законопроектом в поддержку печатных СМИ будет 

продолжена  

                    Законодательное Собрание Санкт-Петербурга 14.08.2019 

 

         "В октябре прошлого года в адрес председателя Законодательного 

Собрания Владимира Мякуша поступило коллективное обращение 

директоров ряда СМИ. Они выразили обеспокоенность сокращением сети 

киосков по продаже печатной продукции в областном центре и других 

муниципалитетах. Это сказывается на количестве продаж газет и журналов, 

тиражах издания и в конечном итоге – экономике редакций. 

       Мы обсуждали данный вопрос с депутатами комитета, привлекали 

экспертов, представителей торговых сетей, СМИ, изучали опыт других 

регионов.  Депутаты комитета вошли в состав рабочей группы по 

обсуждению проекта  закона области "Об условиях размещения 

нестационарных торговых объектов…". Необходимо включить в 

разрабатываемый законопроект, регулирующий отношения в сфере 

нестационарной торговли, пункт о размещении без проведения торгов 

нестационарного торгового объекта, осуществляющего продажу газет и 

журналов на бумажном носителе. Формулировка неокончательная, она еще 

требует изучения на соответствие действующего федерального 

законодательства, в том числе и антимонопольного. Важно, чтобы граждане 

могли приобретать полюбившиеся печатные издания в привычном месте, в 

киоске  недалеко от дома или работы", – отметила заместитель председателя 

Законодательного Собрания, председатель комитета по информационной 

политике Марина Поддубная.  

         Напомним, что проект закона «Об условиях размещения 

нестационарных торговых объектов…» практически готов к принятию в 

первом чтении на заседании областного парламента, которое состоится 29 

августа. Его еще раз обсудили на заседании рабочей группы, которую провел 

председатель Законодательного Собрания Владимир Мякуш. Затем работа 

над законопроектом будет продолжена, поступившие поправки и замечания 

будут учтены. Предполагается, что во втором и третьем чтении он будет 

принят осенью. 

 



Для вывода из оборота старого транспорта необходимо законодательное 

стимулирование приобретения новых автомобилей 

Московская областная Дума 15.08.2019 

 

        Комитет Госдумы по экономической политике и промышленности 

предложил запретить эксплуатацию транспортных средств, «достигших 

предельного срока эксплуатации». Соответствующие рекомендации 

направлены в Минтранс и Минпромторг. Сегодня подобных ограничений на 

законодательном уровне нет. Единственное ограничение касается автобусов, 

задействованных в детских перевозках: они должны быть младше десяти лет, 

эта норма вступает в силу в 2020 году, до этого срок несколько раз 

переносили. 

         Председатель Комитета Мособлдумы по вопросам транспортной 

инфраструктуры, связи и информатизации Олег Григорьев отметил, что 

«действительно, старый транспорт необходимо выводить из оборота. Тем 

более что задача по снижению аварийности на дорогах была поставлена 

Президентом страны. Именно поэтому Московская область стала первым 

регионом, где был введён предельный возраст автобусов внутренних 

маршрутов. Мособлдума в 2018 году установила, что для автобусов малого 

класса предел в 5 лет с момента выпуска, а для среднего и большого – 7 лет». 

         «Однако совсем другая ситуация обстоит с частным транспортом. Ведь 

введение ограничений на возраст автомобилей может стать слишком жесткой 

мерой. Здесь я соглашусь с мнением Минпромторга о том, что  вывод старой 

техники из оборота должен осуществляться за счет применения мер 

экономического, технического и организационного регулирования, а также 

стимулирования автовладельцев на приобретение нового, экологически 

чистого подвижного состава. В России успешно зарекомендовала себя 

госпрограмма обновления парка, в рамках которой граждане получали 

скидки при покупке новых машин при сдаче в утиль старых или в trade-in. 

Воспользоваться системой trade-in на сегодняшний день предлагает большое 

количество автосалонов. Считаю, что необходимо двигаться в этом 

направлении и законодательно стимулировать подобные программы», – 

считает Олег Григорьев. 

 

В Иркутской области планируют создать первый в стране ресурсный 

центр для волонтеров  

                    Законодательное Собрание Иркутской области 16.08.2019 

 

        Ресурсные образовательные центры по базовому обучению волонтеров 

появятся во всех федеральных округах в 2019–2020 годах, один из первых 

таких центров планируют открыть в Иркутской области. Об этом было 

заявлено на встрече председателя Законодательного Собрания Иркутской 

области Сергея Сокола и секретаря Генерального совета ВПП "Единая 



Россия" Андрея Турчака с волонтерами Иркутской области, принимавшими 

участие в ликвидации последствий наводнения в Приангарье.  

        Как пояснил Андрей Турчак, сейчас перед органами власти стоит задача 

не просто поддержать стремление молодых людей оказывать помощь, но и 

научить их делать это правильно. «Именно поэтому Всероссийским 

студенческим корпусом спасателей в Москве была достигнута 

договоренность с Министерством чрезвычайных ситуаций России о создании 

во всех федеральных округах в 2019–2020 годах ресурсных образовательных 

центров по первичной подготовке волонтеров. Дополнительно такие центры 

будут организованы в каждом регионе, где высока вероятность ЧС. Как 

пример – Иркутская область, где регулярно происходят пожары и 

наводнения. Думаю, что первый региональный ресурсный центр появится 

именно в Приангарье», – сказал Андрей Турчак.  

       Сергей Сокол подчеркнул, что волонтеры Иркутской области не раз 

оказывали неоценимую помощь в преодолении последствий стихийных 

бедствий, имеют большой опыт и навыки работы в трудных условиях. «Мы, 

безусловно, поддерживаем создание в нашем регионе первого в стране 

ресурсного центра. Мы в Законодательном Собрании проработаем меры 

поддержки добровольцев, необходимые для приобретения инвентаря, 

оборудования, компенсации расходов на ГСМ и других. Это очень важно, 

ведь волонтерское движение не раз доказало свою жизнеспособность и 

эффективность в Иркутской области», – сказал Сергей Сокол.  
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